

Mari Marius, né le 31 mars 1921, 8 rue de la Californie à Nice, (Alpes-Maritimes). Fils d'un ferrailleur, rue Bornala, à Nice, il travaille d'abord avec son père puis devient tailleur, boucher, plombier. D'une grande robustesse, il pratique la pêche au "pointu" et le plongeon en compétitions nationales, il devient même champion de France. Il accomplit huit mois aux chantiers de jeunesse, groupement 14 dont il est libéré le 1er mars 1942. Parti comme travailleur en Allemagne, il s'évade et revient à Nice. Pensant être poursuivi par la gestapo et la police française pour avoir aidé une personne de confession juive à quitter le territoire, il choisit de rejoindre deux connaissances, les frères jumeaux "Heckler" (qui seront pendus) en janvier 1944 à Tulle où il devient surveillant à la MAT. (Manufacture d'Armes de Tulle) • Célibataire, domicilié avenue de la Bastille, il est pris en même temps que son hôte, M. Lagarde • Marius Mari sera pendu à 23 ans • Son frère et son beau-frère mettront trois jours avec une moto "side car" pour rallier Tulle, après avoir traversé le Rhône sur un radeau de fortune et rejoindre Tulle à fin au moment des exhumations, de reconnaître le corps de Marius grâce à un papier sur lequel celui-ci avait pu griffonner quelques mots à l'intention de sa famille • Son père apprendra le drame plus tard et ne s'en remettra pas, au point de s'aliter et de mourir de chagrin à la fin de l'année 1944 • Depuis, la « Montet Bornala Club », association sportive de Nice organise au mois de mai depuis plus de soixante ans, la "course cycliste des trois martyrs", en hommage à Marius Mari et deux autres niçois, Basile Rossi (mort à 16 ans) et Louis Macagno, tués par les allemands à Nice •



MARI Marius, pendu le 9 juin 1944.



Mari Marius



MARI Marius, en compétition de plongeur.